

EL NORTE

GERONA MARTES 2 DE JUNIO DE 1914

Año V. -- Número 1347

Franqueo Concertado

Diario Católica-Tradicionalista



VADILLO: Daos prisa a entrar que nos tapan la gatera.

NUESTROS CRONISTAS:

Maraña política

La situación enredándose por momentos. Llevamos varias tardes de palos y cargas de la policía en los alrededores del Congreso y estas bullangas callejeras en Madrid melen ser siempre prólogo de acontecimientos políticos importantes.

El desenlace del debate sobre Marruecos excitara los enconos de la opinión pública aumentando la impopularidad del gobierno.

Se ha demostrado que no hay plan ni orientación ni criterio común ni sea el de mantener el actual estado de cosas, esperando milagros de la suerte. Vendrá inmediatamente un debate político que ha de ser fatal para el señor Dato, por mucho que haya logrado ablandar a D. Antonio Maura. Si éste hostiliza con bravura, el naufragio ministerial será inevitable, y si Maura se muestra excesivamente benigno, por síntoma, pues indicará que soplan ciertos vientos de rectificación y concordia en las alturas, que Maura está en visperas de que le levanten el veto, y que se hace gubernamental porque tiene la seguridad de influir muy pronto en el gobierno, circunstancia que supondría, también la ruina del conservadurismo heterodoxo.

Va el Gabinete al debate político en condiciones de inferioridad manifiesta, con una mayoría que no se distingue por su disciplina y su cohesión y que oscila entre los extremos de la indiferencia poco gallarda, o los arrebatos imprudentes de ministros de muy poca talla, verdaderas ruinas parlamentarias, como Vadillo, que acaba de perder toda su fuerza moral. No cuenta con otro elemento brioso que Sánchez Guerra, cuya intervención en las dimensiones acerca de la última crisis y del alejamiento de Maura será contraproducente, contribuyendo a exaltar las pasiones de los mauristas.

Saldrémos a escándalo por día. El ambiente del Congreso está muy caldeado, habrá toros y cañas, las bofetadas nunca vienen solas, y las que ayer resonaron en el pasillo central de la Cámara es posible

que tengan eco cualquier tarde dentro del salón de sesiones. Yo no creo en los acuerdos secretos que según asegura «El Parlamentario» han adoptado unos cuantos moqueteros de la mayoría, pero creo en la fuerza del contagio, en la manía de las imitaciones y en la ineptitud del señor presidente de la Cámara.

Cuando no se han evitado alborotos como el del martes y sucesos como el de ayer, son licitas todas las dudas respecto a la eficacia de la campanilla y del reglamento. El señor Besada que con una Cámara y un gobierno que fuesen normales harían, sin duda, un gran papel ha querido presidir un heterodoxo y la heterodoxia en la presidencia de una Asamblea conduce forzosamente al desorden y a la anarquía. Un campanillazo a tiempo habría evitado el escándalo que provocaron el martes las palabras de Pablo Iglesias y el imprudente ataque de Soriano a don Antonio Maura y Montaner. Con haber consentido ayer a primera hora que Rodrigo Soriano diese algunas explicaciones, habría cortado la agresión que más tarde se registró en el pasillo.

Dicen los amigos del presidente de la Cámara que todos estos yerros se deben a indicaciones del gobierno, que Besada interpreta con demasiada fidelidad y celo. ¿Quién le manda al señor Besada hacer caso del señor Dato? En cambio, la mayoría corresponde a la lealtad del presidente con copias como ésta, que ayer circulaba de mano en mano entre los señores diputados y todos pudieron ver que era el original de puño y letra de un conspicuo datista.

«Nos ha dado la tostada el diputado por Lugo. No es un González Besada, Es un González besugo».

Haciendo chistes y coplas, entre bofetadas y escandaleras con una cerrazón completa en el horizonte político y sin una esperanza que permita llevar consuelo al alma nacional, camina la situación heterodoxa hacia el hundimiento definitivo.

Después, como la política española en franca etapa de liquidación no experimente transformaciones inesperadas, o tendrá que ser «Maura, sí», fortalecido con

savia nueva, o tendremos que refugiarnos en los puertos de salvación que nos indiquen estas dos cabezas luminosas, faros del alborotado golfo heterodoxo: la de don Melquiades, el hombre frívolo que habla, o la de Romanones, el hombre pérfido que rie.

Cirici Ventallá

Quisicosas

Eudemus, el célebre Eudemus, se da a todos los diablos porque alguien, que le conoce suficientemente, se dedica a tomarle bonitamente el pelo.

Desesperado al ver las pullas que le caen encima, abre la caja de los truenos y dice una porción de majaderías que nos hacen reír la mar.

Después invoca el compañerismo periodista, para ver si de esta suerte consigue el que le dejen quieto, sin causarle mortificación alguna.

Pobrecito! Pero «chiquet» te olvidas acaso de las trapacerías que has hecho, de las injurias y malos tratos que diste a varias respetables personas, desde las columnas de tu órgano oficial en esta localidad?

¿Tú que no tuviste reparo alguno en cometer la más grande de las estridencias y que, usando de la cobardía de ampararte en el anonimato, pretendiste quitar la honra a un católico prestigioso, te lamentas de que te obsequien con un epiteto que cuadra admirablemente a tu actuación política y especial idiosincracia?

¿Podrías decirnos qué farsa desempeñas?

Por ventura no sabemos quién es el autor de los «exabruptos» aparecidos en la «Veu» de Barcelona, en los que se desahoga toda la bilis contra personas respetables, a las que nunca llegarás a desatar la correa del zapato?

¿Y quieres que te tomen en serio, no dando más que materia para la chacota?

Aprende, aprende el adagio catalán que dice textualmente: «Lo que no vulguis per tú; no vulguis per ningú» y sé más cuerdo en todas tus cosas.

¿O es que te crees un superhombre y que te puedes pasar por montera a la humanidad, sin que haya ley, ni valla que te detenga?

Adiós, coloso!

Nuestro Mella

Una vez más se ha escuchado en el Parlamento la voz del primero de nuestros oradores, el genial Vázquez de Mella.

Su voz ha sido, como siempre, viento puro que ha saneado el ambiente viciado y enrarecido del Congreso español.

Los altos méritos de Mella, noble, austero, despreciador de provechosos y vanidades, cerebro insignie, razón de apóstol, adquieren mayor relieve al mostrarse, junto al abigarrado y grosero conjunto de las mil concupiscencias y pasiones

llas, que se arrastran como sabandijas por los rojos escaños de la Cámara.

Mella no se dedica en sus discursos a chismorrear sobre las miserias de una política bizantina, al modo de los políticos al uso. Mella habla pocas veces en el Parlamento, que le inspira un profundo desprecio; y cuando ante la unánime admiración de derechas e izquierdas lanza sobre la Cámara el torrente de oro de su palabra, levanta el debate en que interviene a muchos, muchísimos codos. El porvenir de España, los destinos de la raza latina cuyo genio inmortal parece vivir hoy en el espíritu del egregio orador tradicionalista, los movimientos sísmicos, por así decirlo, que amenazan hundir y derribar ese fastuoso edificio que se llama el equilibrio europeo, el futuro incierto de la humanidad, son temas que suele escoger este hombre sin par, único, acaso, capaz de desoñarlos.

No es extraño, pues, que en estos tiempos en que se llama insignie estadista cualquier medianía ensobrecida que ganó sus prestigios agregando a la informe legislación «española» tal o cual ley extranjera torpemente traducida, Mella sea tachado de «vano ideólogo» por algunos currinches de la política o del periodismo.

Dentro de algunos lustros, cuando de tanto figurón que hoy se difraza de personaje no hablen cronistas ni historiadores, historiadores y cronistas dedicarán largas páginas a este hombre admirable que atesoró tantas glorias para su Patria, sin reunir para él unas cuantas pesetas, ni ambicionar una cruz o un marquesado, ni lucrarse con una patriótica suscripción, estilo galdosiano.

LA NAVARRA AMPURDANESA

Republicanizar un país es por rara paradoja desecristianizarlo, descatolizarlo, por esto es motivo de alarma la noticia echada a volar por el periódico figuerense *Empordà Federal* en su penúltima edición de que haya empezado la republicanización del distrito de Vilademuls, que, antes de liberalizarlo los católicos antitradicionalistas fué llamado con razón la Navarra ampurdanesa. Según el ateo periódico ha empezado la corrupción antireligiosa por Lladó con el éxito más lisonjero. En otros tiempos cuando los primates de aquella población de la Garrocha no se habían liberalizado aun no se hubieran atrevido a poner cátedra en ella los descatolizadores que jamás pudieron sacar de las urnas media docena de votos desperdigados, pero, para rendir una plaza no hay como que el estador cuente con traidores dentro la fortaleza, y no es tan antiguo para que sea olvidado, el mal ejemplo de algún primite lladonense predicando liberalismo y combatiendo la fé que aun pudiese conservarse en aquellos pueblos considerados invencibles por su acendrado amor a las tradiciones patrias.

La cúspide del trabajo liberali-

Lámparas irrompibles

MAX a 1'25

WOTAN a 1'65

Lámparas irrompibles de medio Watio de consumo, para grandes locales :: Supresión de los arcos voltaicos.

Adroher Hermanos:

JAIMÉ I -- (Granvia)

zante es la republicanización y es por lo tanto una farsa verdadera, una sangrienta hipocresía la simulada lucha de los liberalizantes contra los republicanizadores su complemento y finalidad. Tan solo no acaban de desenmascarse por no descubrir del todo la prevaricación y la apostasía morbositad, en ellos siempre en estado latente, al objeto de no ser rehúsados de todas partes y guardando el barniz, la corteza católica chupar en ambos campos codeándose con los magnates de uno y otro a la vez.

Cuando Lladó, antes de liberalizarse algunos de sus primates, podía dar, y daba de hecho caudillos político-católico-tradicionalistas a muchos pueblos del Ampurdán y abanderados de la integridad de la doctrina en Cataluña, hubiera sido inverosímil el notición del período federal ateo que estamos comentando. Pero ahora, en tiempos de tan marcada degeneración intelectual-espiritual, en los que constituye poco menos que una hazaña bélica

digna de inmarcesibles lauros el robarles la fé religiosa a los pueblos pues como dijo el zarzuelero:

«Ser ladrón no es una mengua pero ser pobre, eso sí.»

No sólo es verosímil lo que de Lladó nos cuenta el semanario nacionalista impío, sino que, lo único extraño del caso es que la impiedad tarde tanto en aprovecharse del beneficio que le dispensó la mano venal y traidora que como a medida de contemporización con los cresos de la banca liberal, rompió el dique que permitió llamar con razón al distrito de Vilademuls, especialmente su parte de la Garrocha, una verdadera Navarra ampurdanesa.

Lo peor es que en Lladó exportan el género ese de predicadores políticos liberalizantes, preparando una abundantísima cosecha a beneficio de la impiedad, cual si fueran asalariados operarios de las sectas secretas para la perdición del Ampurdán.

Braulio

Diada Eucarística

Festa de les Espigues

Pot estar joiosa la secció d' Adoració nocturna de Girona, per l' éxit creixen qu'alcansa cada dia dintre del 26 anys que porta de vida en aquesta ciutat, dedicanse com es sabut, a adorar al Senyor sacramentat en la solitut feréstaga de la nit i dins del temple, quan no te altra companyia que la llum oscil·lante de la llantia qu'escampa febles reflexes.

La funció que tingué lloc en la nit del 30 al 31 del pasat maig en la parroquial monastir de religioes Benedictines del velti poblé de Sant Daniel, fou magníficament hermosa.

A les 9 del vespre, els adoradors ens reunirem en l'església de Sant Pere, d' ahon ens dirigirem resant el rosari en la parroquia indicada per dar comensament a la extraordinaria vetlla anomenada Festa de les Espigues. Al ésser prop del monastir, ens anunciá un repic de campanes que en lo silenci vespral tenia quelcom d' imponent. Per la

fangosa carretera de Sant Pere a Sant Daniel hi varem trobar algunes parelles de somatent armat, qu' esperaven nostra arribada.

El temple estava ple de gom a gom de fidels, malgrat le pluje del dia anterior qu' havie deslluít els camins emplantats de fane. El presbiteri presentaba hermós aspecte una munió de ciris i bombetes eléctriques, enllumenaven la preciosa imatge de la Verge Inmaculada ricament vestida. El tabernacle pera l' Santíssim, era d' esquisit gust, fen un conjunt magnífic.

El senyor Rector ens doná una amable benvinguda i les religioses cantaren la *Salve Regina* mentres el public pasava per l' altar major a vesar la cinta rosa que penjava de la ma de l' imatge de la Puríssima.

Despres d' uns 10 minuts d' espansió, entrarem a l' església cantant el *Sacris i Vexilla* pujant tot se gnit a la trona, el catedratic del Seminari de Girona doctor don Jo

